

EL DIA

Diario de información

Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 1905

NUM. 1.240

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

„ Bristol otro „ „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros,
especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester.....£ 20.00
1ª á Bristol..... 15.00

Para más pormenores, diríjirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

LA PROVEEDORA



Almacén de Abarrotes

—de—

Andrés Sandval

Importaciones directas
VENTAS ALPOR MAYOR Y DETAL

Av. Central Oeste
Esquina Suroeste del Mercado,
diagonal á "La Violeta".

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeúntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

Guerra Ruso-japonesa

Alocucion de Togo

Tokio 2.—El Almirante Togo asistió á los funerales de varios oficiales que perecieron en Puerto Arturo, en el desempeño de órdenes suyas. El almirante leyó un elogio de ellos dirigido á sus espíritus. Hélo aquí:

"Hallándome en presencia de vuestros espíritus, apenas puedo dar expresión á mis sentimientos, el recuerdo de vuestras personalidades está fresco en mi memoria. Vuestra existencia corporal se ha suspendido, pero vuestra retirada de este mundo se hizo en medio del valiente desempeño de vuestro deber, por cuya virtud la flota del enemigo en este mundo ha sido completamente destruida y vuestra flota posee el dominio indisputable de los mares. Espero que esto traerá descanso á vuestras sombras."

Noticias de la Plaza sitiada

Tokio, 2. — La Secretaría de la Armada publica una carta escrita por uno de los tripulantes del acorazado ruso Sebastopol, la cual cayó en poder de los japoneses. He aquí el texto: "La plaza no puede resistir después del mes de Diciembre. El progreso alcanzado por el enemigo en la toma de nuestras principales líneas de defensas exteriores, no está bien conocido pero su marcha es irresistible. Nos sentimos muy chasqueados por la falta de llegar la segunda escuadra. Cada día nos aproximamos más á nuestro miserable fin. Ya pertenecen á la historia las llamadas inexpugnables defensas exteriores del general Stoessel. La pérdida del cerro de 203 metros, significa que ya no se puede evitar la caída de la plaza. Su toma por los japoneses implica la toma de la población. Por fuerte que sean las demás defensas, la población está á merced del fuego enemigo. Sólo la villa antigua es defensible, pues sólo allí se puede prolongar la resistencia. Perecieron los dos tercera partes de los defensores del cerro, de 203 metros. El Sebastopol, que estaba expuesto al fuego del enemigo durante el día, salió de la rada la noche del 8 de Diciembre sin ser remolcado; en lugar de su tripulación de 660 hom-

bres, no llevaba más que 111. Tenían colocadas sus redes pero á pesar de esta precaución le alcanzaron dos de los torpedos enemigos siendo, tan grave el daño que causaron que fué preciso vararlo. Está irreparablemente averiado.

Stoessel alabó altamente la conducta de sus oficiales y tripulantes. Es casi imposible obtener combustibles y por consiguiente es muy difícil mantener el calor en nuestros cuerpos; ya no poseemos el telégrafo sin alambres y no hay otro medio de comunicación con el exterior. Nuestro aislamiento es completo. Desde hace mucho tiempo no tenemos noticias. Es imposible introducir parque á la plaza. El vapor King Arthur, que logró forzar el bloqueo, no trajo más que cebada. Es tan grande el hoyo que tiene el Sebastopol en el costado, que esta completamente inutilizado. No le queda más recurso á los tripulantes que continuar la resistencia á los ataques del enemigo. Los torpederos enemigos se colocaron cerca del acorazado y atacaron con la misma sangre fría como si estuvieran ejecutando simulacros. Si el Sebastopol se hundiese, tenemos orden de desembarcarnos en un punto ya indicado. Todos estamos dispuestos, sin embargo, á pelear hasta lo último, pues nosotros, del Sebastopol, hemos quedado en el deber de mantener el honor de la armada y de evitar la vergüenza y humillación de rendirnos á fuerza de hambre que nos amenaza, pues preferimos la muerte á esta vergüenza. El 1º de diciembre las bombas de diez pulgadas comenzaron á caer en la estela del Sebastopol y algunas perforaron las cubiertas y fondo de la nave. ¿Quién es el responsable por la suerte que nos espera? ¿Es aquel quien no dió instrucciones de impedir el desembarco de los japoneses en la península de Liao Tung. Entre nuestros oficiales son pocos los que se atreven á desafiar la muerte, pues la mayoría desea otra cosa sino que la de salvar sus propias vidas. Pero nosotros estamos resueltos á morir peleando".

El Emperador ha presentado á Togo y á Kuroki varios artículos, incluyendo relojes etc. de su uso personal.

El almirante Togo se excusó aceptar una recepción que le ofreció el Municipio de ésta, pues opina que todavía no es pronicio el

fu para tales funciones. El tiempo que permanecerá en ésta el almirante Togo, lo dedicará á consultar con el Marquez de Ito, presidente del consejo privado, con el almirante Yamagata, vice-almirante Iguin, jefe del estado mayor general de la armada, contralmirante Saito, vice-ministro de marina y demás miembros del Estado Mayor de la armada relativo á los futuros planes y la conducta de la guerra.

Toma del cerro Songsu

Tokio, 2.—La Secretaría de la Guerra anuncia la toma al asalto del cerro de Songsu por las fuerzas sitiadoras de Puerto Arturo. El ataque á este cerro comenzó después de la toma del cerro de Rihlung. Al principio el ataque fracasó debido á la protección de que gozaban los rusos y al carácter desesperado de la defensa.

El 31, sin embargo, los japoneses hicieron estallar una serie de minas cargando seguidamente sobre los escombros ocupando completamente los reductos á las 11 a. m. Antes de retirarse los rusos hicieron estallar más minas. Una parte de la guarnición retiróse hacia el Sur, pero otra parte se sostuvo en la gorja donde fué enterrada debajo los escombros causados por la explosión de sus propias minas. De estos 162 fueron salvados por la tropa japonesa, nuestras fuerzas también voló posesiones de una parte del muro cerca del Oeste de Panlumer.

Envío de documentos

Chefú, 2.—Cuando la neblina que cubrió las aguas de este puerto se disipó esta mañana, se notó la presencia de cuatro cazatorpederos rusos. Uno de ellos mandó á tierra un paquete de documentos.

Heroismo ruso

Chefú, 2.—En el Nowi Kiar, periódico que se publica en Puerto Arturo, en el número correspondiente al 25 de diciembre se hace patética referencia al último combate sostenido por navíos de la escuadra asiática de Rusia. Aun el mismo Stoessel, quien desde el 11 de agosto ha hecho poca referencia á la armada, expidió en la referida fecha una orden del día, en que alababa al Sebastopol y al Capitán Essen, que por cinco noches sucesivas sostuvo los repetidos ataques de la flotilla de torpederos japoneses hasta que sonó el toque de la muerte por las hendidas practicadas en sus costados por los torpederos enemigos. Ha arrojado de existir el último navío de la escuadra asiática. Nada podrá exceder, dice, al valor y devoción de estos hombres que cada noche salían tranquilamente á la mara exterior seguros de encontrar la muerte tarde ó temprano. La primera vez desde que se comenzó el sitio, el Nowi Kiar, cuya única mira al parecer ha sido la de inspirar confianza en la guarnición,

esperación. Se refiere al alto cerro que recibe sobre su pecho los martillazos de proyectiles que pesan 800 libras, que rajan hasta la roca maciza y que perforan como si fuera cartón planchas de acero de 18 pulgadas de espesor. Quien sino la Providencia nos puede salvar de esta situación tan apremiante. No esperamos la flota del Báltico ni esperamos socorro, pero podemos luchar hasta la muerte. Lo que aquí sucede no se puede describir, pero Rusia sabrá que han sufrido sus hijos. El genio humano no encuentra como pintar los sufrimientos de Puerto Arturo así como son.

Despacho del General Nogi

Tokio, 2.—Se ha recibido del General Nogi el siguiente cablegrama: "He recibido de Stoessel una carta relativa á la rendición de Puerto Arturo. La noche del domingo los japoneses tomaron al asalto Wan Tai."

Capitulacion de Puerto Arturo

Nueva York, 2.—Avisa un despacho de Tokio para el Sun que Stoessel ha capitulado.

Londres, 2.—Un despacho de Tokio que se recibió hoy en la legación japonesa dice: General Nogi informa lo siguiente: A las 5 p. m. la primera bandera blanca del enemigo llegó á nuestras posiciones situadas al Sur de Shiushgin y entregó una carta á nuestros oficiales. Esta misiva llegó á mis manos á las 9 p. m.; se lee como sigue: "Juzgando por la condición de la entera línea de posiciones hostiles, comprendo que sería inútil más resistencia en Puerto Arturo. A fin de evitar el inútil sacrificio de vidas, propongo se entable negociaciones para el arreglo de la capitulación. Si Ud consintiese á mi propuesta, le suplico se sirva nombrar comisionados para discutir las condiciones de la capitulación. Sírvase también designar el punto de reunión de los comisionados. Aprovechome de esta oportunidad para manifestar á S. E. mis sentimientos de más alto respeto."

Berlín, 2.—Avisa un despacho de Tokio para el Lokal Anzeiger, que se ha publicado un boletín oficial anunciando que la plaza de Puerto Arturo ha capitulado bajo condiciones honrosas para la guarnición.

Tokio, 2.—El Emperador telegrafió á Nogi ordenándole mostrar á Stoessel todos los honores militares. Esta orden está contestada en el siguiente despacho telegráfico que Nogi recibió del Mariscal Yamogate, Jefe del Estado Mayor General: "Cuando participé á Su Majestad la propuesta de Stoessel por la capitulación, Su Majestad tuvo á bien manifestar que Stoessel ha prestado loables servicios á su patria, en medio de grandes dificultades, y el deseo de su Majestad es que se le muestren hono-

OFICIAL

GRACIA.—Se conmuta en arresto en la cárcel de esta ciudad la pena impuesta á los reos Benjamín Fonseca Méndez y Ramón Carvajal por los delitos de homicidio y estafa respectivamente, durante el tiempo en que dure su mal estado de salud actual.

POLICIA.—Se acuerda que el distrito de Siquirres de la comarca de Limón quede en lo sucesivo agregado á jurisdicción médica del circuito 20 de la misma comarca, ó sea el de Guápiles.

A nuestros suscritores y avisadores

Con el deseo de atender debidamente á los favorecedores de EL DÍA, la empresa había procurado conservar las dimensiones del diario, salvando las dificultades que de algún tiempo á esta parte se presentan por falta de papel en plaza. Con tal objeto, y sin omitir gasto alguno, á pesar de los inconvenientes pecuniarios con que ordinariamente tropiezan entre nosotros las empresas periodísticas, pudimos obtener una existencia de papel en plaza, en tanto recibíamos un pedido que se hizo á los Estados Unidos.

La interrupción de la línea férrea al Atlántico, hará que el papel pedido por nosotros y por las casas de comercio no llegue á la capital antes de dos meses lo menos, y siendo escasa la existencia de que actualmente puede disponer esta Empresa, hemos determinado reducir, como lo han hecho los demás periódicos de la capital, las dimensiones del diario.

Como verán nuestros lectores, esta medida no disminuirá su lectura, pues nos hemos procurado tipo pequeño, que compensa perfectamente la reducción del formato.

Esperamos que nuestros favorecedores sabrán dispensar en fuerza de las circunstancias que á ello nos obligan, el cambio que ahora operamos, en tanto nos llega por vía Panamá y Puntarenas, el pedido de papel á que anteriormente nos referimos.

EL LUJO

Para quienes los fenómenos sociales estudia, para quien procura investigar las causas de los males del país en que vive, á fin de buscarles remedio, tiene que llamar seriamente la atención, el lujo que día por día, con más ostentación entre nosotros se gasta.

Nadie ignora, porque es de todos conocido, que la situación económica del país no ha mejorado mucho, no obstante los esfuerzos y el juicio por nuestro Gobierno desplegados para conseguirlo; y sin embargo, nuestra sociedad, en vez de morigerar las costumbres que en mucho contribuyeron á sus desastres financieros, en vez de ajustarse á las circunstancias porque se atraviesa, continúa desarrollando sus funestas tendencias al lujo, al bohatío, á la ostentación fastuosa que en otros centros donde la riqueza abunda se gastan.

Nadie ignora que en los tiempos de auge, en que nuestro grano de café se vendía en las plazas extranjeras á precio de oro, y en que tuvimos una anormal prosperidad, comenzó á desarrollarse entre nosotros el furor por el lujo, y que muchos, la mayor parte de nuestros agricultores que se consideraban poderosos, abusaron del crédito para ostentar, en las diversas manifestaciones de su vida y la de sus familias, riquezas de que incidentalmente disponían ó que basaban en cálculos probables. Desgraciadamente aquella época de bonanza pasó, los grandes capitales se derrumbaron como castillos de naipes, pero las costumbres ostentosas que entonces germinaron, han seguido viviendo en nuestro seno, en el seno de nuestra familia, de nuestra casa, de nuestra sociedad, con su cortejo de angustias y calamidades.

Con excepciones muy contadas, la mayor parte de las familias viven escasamente con los pequeños sueldos de algunos de sus miembros, con el producto limitado de su trabajo, ó de algún negocio de poca consideración, y sin embargo, se observa que todas las familias hacen gala de los mismos valiosos atavíos, de los mismos ornamentos, de los mismos trajes que las personas pudientes, que sin sacrificio alguno pecuniario pueden hacerlos. Indu-

luir tales gales quienes carecen de los recursos necesarios para ello, ó lo hacen recurriendo al crédito y viviendo de prestado, ó se resignan á soportar privaciones sin cuento en la satisfacción de las más apremiantes necesidades de la vida.

Si al crédito se recurre, la tranquilidad y el porvenir de la familia se comprometen para soportar tarde que temprano las duras exigencias de los acreedores que cobran su dinero, y por otra parte pierden el crédito que pudieran conservar para los momentos en que ello fuere indispensable, y si recurren á las privaciones, hacen un sacrificio inexplicable é injustificado de múltiples funestas consecuencias.

Estas consideraciones que ahora comenzamos á exponer, nos las ha sugerido la observación de nuestras tradicionales fiestas cívicas, en que nuestra culta sociedad ha presentado en las grandes reuniones un espectáculo verdaderamente hermoso, por la profusión de ricas galas y bellos atavíos, que apenas en una sociedad pujante y floreciente pudieran explicarse sin que de los labios del pensador juicioso y austero pudiera brotar una sola palabra de censura.

Esto, desde el punto de vista individual, ó concerniente á cada pequeña agrupación denominada familia. Desde el punto de vista económico para la nación, sugieren igualmente tales prácticas consideraciones que habremos de exteriorizar más adelante.

FERNANDO

El Ministro de Nicaragua en Costa Rica

El Doctor don Julián Irias, cultísimo caballero nicaragüense que tiene la alta representación diplomática de nuestro vecino país por el Norte ante los Gobiernos del Salvador y Costa Rica, después de algunos días de simpática permanencia entre nosotros, sale hoy para su país natal.

El Doctor Irias por su vasta cultura, por su idiosincrasia de completo centroamericanismo y más que nada por el cariño que tiene á nuestro país, con quien está unido por vínculos muy especiales, ha conquistado tanta estimación y aprecio, que al darle la despedida, muy cordial, hemos de hacerle presentes nuestros sentimientos por su necesaria partida. Aquí deja á la dama guardadora de su hogar y ella es prenda para que el apreciable Doctor Irias, por todos los medios á su alcance, prescindiendo de sus dotes diplomáticas, trate de unir los Gobiernos y pueblos de Nicaragua y Costa Rica.

Tenemos completa seguridad de que nuestro amigo el Doctor Irias volverá á Costa Rica, pues á ello lo obligan su misión y sus vínculos, pero descartando estos antecedentes, él sabe que se le estima tanto particular y oficialmente que no perderá oportunidad para regresar tan luego como sus gestiones en Nicaragua se lo permitan.

Lleve buen viaje el simpático diplomático y culto caballero y no olvide que en esta casa deja sinceros amigos.

Notas del Mojon

Don Gregorio Fuentes fijará su residencia en este pueblo, mientras dure la estación veraniega. Su simpática hija Geraldina hará las delicias en los bailes, que con anticipación preparan varias familias de esa ciudad que también temporarán aquí.

—Don Pedro Acuña ha mejorado por completo de la penosa enfermedad que le postró en cama por varios días.

—Pronto contraerá matrimonio el joven Juan J. Acuña con una bella señorita de aquí mismo.

—La Junta de Educación duerme muy tranquila sin preocuparse de la escuela que tanta falta hace para el próximo curso lectivo. Imposible es que nuestros escolares reciban sus lecciones bajo un terronero, como lo es en conjunto la casa que ahora ha servido para plantel de enseñanza. Don Gerardo Hernández es Presidente de la Junta y, como persona activa y cumplida, debe ingerenciar con el Ministerio respectivo á fin de allegar

ursos, es decir, por si hacen falta á los \$,000 y pico que dicha Corporación posee, á más de solar propio en que edificar.

CORRESPONSAL.

Seismografo Omori

Omori es el nombre de un japonés científico que ha perfeccionado un instrumento por medio del cual pueden pronosticarse los temblores y analizarse su carácter.

Por medio de este valioso seismógrafo, se puede saber en el observatorio, anticipadamente, cuando ocurrirá un temblor, y éste será de oscilación ó de trepidación, según el carácter del movimiento, inmediatamente se avisa al público para que esté prevenido, evitando así desgracias.

El valor del aparato es \$ 2,000 oro americano, y el señor Mc. Adie, jefe del observatorio de San Francisco de California, lo ha recomendado á su gobierno y á todas las autoridades de los demás Estados de la Unión como el mejor seismógrafo descubierto hasta la hora.

Es por demás decir lo útil que sería un aparato de esa especie en este país tan expuesto á temblores y á terremotos y la protección que daría á sus habitantes.

En verdad, el precio es un poco alto, pero si se consideran los incalculables beneficios que rinde, resulta barato.

Los dominios del vicio

(COLABORACIÓN)

La falta de diversiones cultas para nuestros jóvenes los está hundiendo en los placeres insanos. Cada día se ven nuevos jóvenes que ingresan al partido de la perversión. Alrededor de las mesas de juego se ven multitud de jóvenes, imberbes todavía, los unos con churuco en la mano y los otros probando suerte con el que tira ó imponiéndose de los dichos de los jugadores, de las cábulas de los mismos y del modo de jugar de los tahures, con tanta atención, como cuando se estudia una lección para el día del examen. Y luego... luego se entregan á poner en práctica su nuevo aprendizaje, teniendo que recurrir muchas veces á las casas de préstamos á empeñar sus mejores prendas ó las de su familia ó á pedirle á sus amigos, y entregándose después de perder lo que encuentran y para mitigar su desesperación á las bebidas alcohólicas.

Y no sólo porque pierdan se entregan nuestros jóvenes en brazos del Dios Baco, no; si ganan necesitan celebrar su buena suerte en compañía de amigos; y entonces, con el dinero ganado en el juego, van á cenar, pero no á un hotel, sino á una de esas fondas de mala muerte donde esperan impacientes unas cuantas damiselas. Y no es exageración lo que aquí decimos. Averigüe todo padre interesado el lugar de los garitos, ó dónde se encuentran reunidos en las tardes y las noches los jóvenes, y de improviso lléguense por allí y verán qué adelantada está la juventud en la ciencia del juego, en el arte de enamorar damiselas y en el de "veinticuátrinos." Estamos seguros de que todo padre de familia enemigo de la perversión de sus hijos, saldrá pidiendo al Sér Supremo que retire del corazón de sus hijos tanta pasión mundana. El que esto escribe que cree haber pasado su niñez—aunque todavía es joven—cree no haber visto nunca tal corrupción como la que existe hoy día en nuestra juventud. Si todos los jóvenes tuvieran suficiente fuerza de voluntad para dominar sus pasiones cualquier día, no nos opondríamos á que la juventud pasara por todos estos lances de la vida mundana, pero conocedores de la debilidad de carácter peculiar, no sólo de nuestros pollos, sino también hasta de los ya maduros, hacemos ver á nuestros lectores el peligro para que se ponga el remedio que todavía lo tiene. Si los padres de familia aconsejaran á sus hijos haciéndoles ver lo desgraciado que es un bohemio, los dueños de almacenes y casas donde tienen em-

pleados los reprendieran con dureza, de seguro tendrían escrúpulos de entregarse cuando menos con exceso á esta clase de placeres.

JACK.

El centenario de El Quijote

En estos momentos en que en la madre Patria se disponen, á invitación de un ilustre poeta centrocamericano, don Rubén Darío, á festejar el centenario de El Quijote, joya de la literatura española, que inmortalizó el manco de Lepanto don Miguel Cervantes de Saavedra, creemos oportuno hacer un llamamiento á las clases intelectuales del país para que en hermosa velada artística, rindamos tributo de admiración al inolvidable escritor, que tanto esplendor dió á las letras españolas con su nunca bien ponderada producción "El Quijote." El erudito Dr. don Antonio Zambrana, eminente cubano y algunas intelectualidades más, han acogido nuestra idea con entusiasmo y no será difícil que se organice una fiesta, que á la par que sirva de motivo para que nuestros literatos (consideramos como tales á los escritores extranjeros residentes en el país) presenten un tributo de admiración al inolvidable autor de la más notable obra que mereciera el honor de traducirse á todos los idiomas conocidos, nos dé ocasión de significar nuestro aprecio á España, cuna del magnífico crítico, que legó al mundo una joya que no se gasta ni se gastará mientras los siglos perduren.

Conde K. Sildo.

AVISOS NUEVOS

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223.—Contigua á la redacción de "El Día."

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ó oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.

AVISOS ANTERIORES

Eduardo Maroto.

Tiene para vender

Siempre barato

Siempre de lance

Escritorios, camas desde C1 15. Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.

Loza Cristalería

Juego de muebles de sala, forrado. Coches de niño.—Mesas de noche. Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.—Agencia y comisiones de oda clase. Local 75 varas al Oeste de la enda de Alfaro, frente á la oficina de idon Gerardo Echeverría.

Una visita ahorra dinero seguramente.

DR. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en sucasa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Un tenedor de libros

con buenas recomendaciones, solicita ocupación. Entenderse por escrito con "M," apartado de correo n° 483.

San José, 6 de dic. de 1904.

CACETILLA

En el hotel de la 3ª avenida

Muy favorecido estuvo este suntuoso establecimiento que proporcionó gratis á los 'bofos' y 'veinticuátrinos' alojamiento para refrescar las papalinas, que durante los tres días de fiestas atraparon.

En la mañana de ayer lunes, parecía el patio que rodea las habitaciones de primera, un campamento en el medio del cual ostentaba sus charrateras el general Baco.

Como es costumbre, todos los infractores han sido puestos en libertad, sin pagar la correspondiente multa.

Oscar Bonilla

nos dice que él no ha sido citado como vago, sino en un asunto de policía, como equivocadamente se dijo en uno de nuestros anteriores números.

Después de probar todos los engañosos remedios, que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificado de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Temblores

El 31, á las 8 p. m., hubo un temblor, que parece haber sido dirección del Poás, seguido de otro más pequeño de dirección del Irazú. Don Pedro Nolasco, que los notó, se dirigió al Observatorio con el objeto de hacer investigaciones, de las cuales resultó que únicamente un seismómetro marcó los movimientos y que el seismógrafo no los marcó por estar mal arreglado.

El Polo en La Sabana

Este interesante juego que cada día toma más auge entre nuestros jóvenes de la buena sociedad, tuvo en la mañana del Domingo 1º de Enero una interesante partida jugada entre los partidos rojo y verde.

Lleno de peripecias estuvo el juego hasta que los verdes, capitaneados por el simpático Mr. John Swann, lograron derrotar á los rojos que á su vez eran capitaneados por don Joaquín Tinoco.

Companion el partido de los verdes don Alfredo Quiros, don Joaquín B. Fernández, don Gonzalo Fernández con el señor Swann como capitán y el de los rojos don José Antonio Lara, don Tobías Escribano y don Marcos Escribano, capitaneados por el señor Tinoco.

Fungieron como jueces Mr. Otto Von Schroeter y Aristides Bonilla y como time keeper don Ricardo Fernández Guardia.

La concurrencia fué tan numerosa como escogida.

San Lunes

Un caballero de apellido Muñoz, que probablemente le quedaban residuos de los días de las fiestas el lunes en la mañana, la emprendió con un respetable miembro de policía, quien en virtud de haberse terminado el plazo para que todo hijo de vecino hiciera de su capa un sayo, con motivo del carnaval, sin que tuviera que pagar la correspondiente multa, resolvió llevarlo á la presencia del temido don Goyo, quien desde la primera hora de la

mañana del lunes, estaba ya en ejercicio de sus funciones.

Para la isla de San Lucas

En la mañana de antier partieron para la isla de San Lucas, á descontar sus respectivas penas, los reos Rafael Castro Chavarría, Celso Valerín Madrigrál y Francisco Miranda Vargas.

Pésame

Se lo damos muy sentido á las familias Sáenz y Esquivel por la muerte del señor don Salvador Ramírez, yerno de la estimable señora doña Marcelina Esquivel v. de Sáenz, que víctima de una penosa enfermedad falleció en uno de los días de la última semana.

Por una ella

Dos hidalgos caballeros, armados de punta en blanco y de su correspondiente realera con puño de gavilán, se fueron al campo del honor á dirimir no sé qué cuestiones relacionadas con una preciosa trigüeña del barrio de la Soledad.

En plena Plaza de Ganado y con una alfombra de seco estiércol, comenzaron mis dos adalides en feroz investida, á resolver, cual correspondía á caballeros, quién de los dos había de quedar en posesión de la beleidosa dama. Felizmente la oportuna llegada de dos caballeros de casaquín azul, dió por terminado el lance.

Teatro Nacional

Ante numerosa y selecta concurrencia, tuvo efecto el beneficio de la distinguida actriz doña Dolores Ricart, quien fué muy aplaudida y agasajada por el público que concurrió á su función de gracia.

Mañana daremos nuestra crónica teatral.

Botellazo

Un señor Guzmán, que no debe ser de la casta del Bueno, le dió, después de haber vaciado el contenido, un tremendo botellazo en la cabeza á Rafael Brenes, quien fué atendido por el Médico del Pueblo, remendándole el descocido que le hizo su buen amigo el Sr. de Guzmán.

A nuestros corresponsales

Con motivo del receso que durante los días de fiestas capitolinas tuvo nuestro diario, las correspondencias que con anterioridad se nos habfan enviado, tienen ya varios días de atraso y pierden su oportunidad. Nuestros corresponsales se servirán aceptar esta disculpa y seguirnos enviando como hasta ahora lo han hecho, las notas de sus respectivas localidades, que serán publicadas gustosamente, y de preferencia aquellas que nos suministren en primer término buena información.

De Administración

Suplicamos á los agentes que tengan fondos de esta empresa y á las personas que se les manda el diario directamente de esta oficina, se sirvan enviar lo que adeudan; cuanto antes, con el objeto de hacer el corte de cuentas de fin de año.

—El joven Guillermo Tristán se ha hecho cargo de la circulación y cobros de EL DIA del lado Norte de esta ciudad.

—Avisamos á nuestros favorecedores de Heredia que nuestro agente en esa localidad es don Federico Cartín G., con quien pueden entenderse con respecto á anuncios y suscripciones.

A la Prensa Nacional

La idea que lanzamos en otra sección, acogida ya por altas personalidades de la literatura del país, para que se festeje el centenario de "El Quijote", le será sin duda alguna por los miembros de la Prensa Nacional, quienes nos prestarán su valioso contingente para que la fiesta artística tenga el mayor esplendor posible.

Tienen la palabra nuestros colegas.

Andres del Valle

— Joyero, Grabador, Platero y Ensayador —

Se encarga de toda clase de trabajos concueruientes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

El Yunque

- DE -
ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis. —Cómodas y de mucho confort.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

La Relojería Siuza

- DE -
ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



HOTEL FRANCES

- DE -

Francisco Carranza

ESPARTA

25 varas de la estación del ferrocarril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel. — Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin competencia

1º | 6. | 904.

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

- Madrigal Hnos -

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, género para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5.92

TRASNOCHADORE

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementitos para complacer á las personas que la favorezcan en su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por meses, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente.

Una visita á la casa, para conververse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar un chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien é económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA SALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos expositos portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero á bajos precios.

Jardinería Artística Costarricense

ADELINA

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos.

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.